

Medienmitteilung, 9.4.2024

Trägerverein Bürgerforum
Gemeinde Freienbach
www.buergerforum-freienbach.ch
info@buergerforum-freienbach.ch

Präsidentin: Irene Herzog-Feusi
Etzelstrasse 54, 8808 Pfäffikon
Tel. 055 410 41 93

Initiative „Luegeten“-Kauf durch die Gemeinde Freienbach

An der Freienbacher Gemeindeversammlung vom 12. April werden wichtige Weichen gestellt. Es geht um die Überweisung der Einzelinitiative von Irene Herzog-Feusi an die Urne.

Gelegenheiten gibt es oft nur einmal – so auch am kommenden Freitag in der Turnhalle Schwerzi, Freienbach, wo über das weitere Schicksal des Restaurants «Luegeten» ein erster Entscheid gefällt werden kann.

Das denkmalgeschützte Biedermeier-Gasthaus in der Landwirtschaftszone verweilt seit nun bald 6 Jahren im Dornröschenschlaf und weckt die Begehrlichkeiten verschiedenster ‚Glücksritter‘. Es geht um nichts weniger als den Fortbestand des historischen Gasthauses an wunderschöner Aussichtslage für die breite Bevölkerung.

Die Attraktivität eines Dorfes oder einer Stadt ist dann besonders hoch, wenn dort eine möglichst grosse Vielzahl an geschichtsträchtigen Örtlichkeiten erhalten geblieben ist, die mit Liebe und Selbstbewusstsein gepflegt werden. Andere Gemeinwesen haben es uns schon vorgelebt und zum rechten Zeitpunkt das Geld zusammengelegt, um besonders kostbare Gebäude und Plätze vor Spekulation zu bewahren und öffentlich zugänglich zu halten. Jeder kennt solche Perlen, hat sie schon als spezielles Ausflugsziel gewählt und sich daran erfreut.

Auch die «Luegeten» ist ein solches Schmuckstück.

Die Gemeindeversammlung kann nun darüber befinden, ob die Einzelinitiative «Kauf der Luegeten durch die Gemeinde Freienbach» dem Volk vorgelegt wird. Mit der Überweisung an die Urne wird es den Stimmbürgern schon in Kürze möglich, darüber abzustimmen, ob der Gemeinderat Abklärungen für den Kauf durch die Öffentlichkeit vornehmen und eine entsprechende Vorlage ausarbeiten soll. Nach einem JA hat der Gemeinderat ein Jahr Zeit, um die vom Bürger erteilte Aufgabe zu erfüllen und das Resultat zur erneuten Abstimmung vorzulegen.

Wie die Initiatorin, so empfiehlt auch der Gemeinderat Freienbach, die Einzelinitiative an die Urne zu überweisen und dort gutzuheissen.

Dass die «Luegeten», unser Dornröschen am Etzel, «vom richtigen Prinzen wachgeküsst» wird, liegt nun in der Hand der Freienbacher, die dem Gemeinderat am Freitag, 12. April, unter Traktandum 4 den entsprechenden Auftrag erteilen können.

Irene Herzog-Feusi
Präsidentin Bürgerforum Freienbach

Beilage: Foto und alte Karte der «Luegeten»



Foto I.Herzog-Feusi



Alte Postkarte, zvg von Albert Jörger